
 

 

 

 

 

Circonscription Arcachon Sud 

Écoles 

Michel Ballion / Jean de la Fontaine 

33 114 LE BARP 

 

PROCÈS-VERBAL 

CONSEIL D’ÉCOLE N° 1 en date du 09/11/2017 

 

PRÉSENTS / EXCUSÉS :  

Enseignants : Mme Plawinski (directrice de l’école Michel Ballion), Mme Swiniarski, Mme Chancogne, 

Mme Marie, Mme Balayé, Mme Trouilh, Mme Laborde, M. Lavie, M. Kiefer, Mme Serpette, M. Belou 

(directeur de l’école élémentaire d’Haureuils),  

Représentants mairie : Mme Savigny (adjointe), M. Bourvon (adjoint urbanisme) 

Excusées : Mme Dornon (maire), Mme Laluque (conseillère affaires scolaires) 

Représentants des parents d’élèves FCPE : M. Tavernier, Mme Biotteau, Mme Charvin, Mme Blondeau, 

Mme Mathieu, Mme Orsoni, Mme Delage, Mme Prat, Mme Caussé 

HORAIRE DE DÉBUT DE SÉANCE : 18h07 

ORDRE DU JOUR : 

1. Organisation du temps scolaire :  

 Fusion des deux conseils d’école pour fonctionner comme les années antérieures.  

Pas d’opposition, pas d’abstention. Fusion approuvée. 

 

 Approbation du compte-rendu du procès- verbal du conseil d’école de juin 2017  

Compte-rendu approuvé. 

 

 Résultat des élections  

_ Haureuils : 2 membres FCPE élus 

93 inscrits, 53 votants, 4 nuls 

49 suffrages exprimés 

56.99% de participation 

_ Ballion : 8 postes à pourvoir, pris par la FCPE  

346 inscrits, 200 votants, 28 nuls ou non votants 

Nombre de suffrages exprimé 172 

57,80% de participation 

 L’an prochain : bien mentionner au dos de l’enveloppe qu’elle doit être signée. 

La FCPE indique qu’en imprimant directement les champs à renseigner sur les enveloppes (dont le champ 
« signature ») on pourrait gagner du temps sur la mise sous plis et éviter l’utilisation des étiquettes. A 



vérifier la faisabilité avec l’imprimante de l’école (Action : FCPE + Directeurs). 

 

 

 Nouveaux horaires de l’école d’Haureuils  

Retour à la semaine de 4 jours à la rentrée 2017. Pause méridienne d’1h30 obligatoire. 

Il y a un problème avec la navette qui va à Haureuils : un décalage horaire de 5 minutes (seulement) a été 
accepté pour faciliter les transitions. 

Horaires Haureuils : 8h35-12h05 / 13h35-16H05 

Pas d’opposition, pas d’absention 

 

 Effectifs rentrée 2017 et prévisions 2018  

Pour la rentrée 2017 : 

à Ballion : 43 CP -55 CE1 -11 CE2 -40 CM1 -48 CM2 : 8 classes  

Ces effectifs sont répartis ainsi :  

1 CP à 26 - 1 CP/CE1 à 22 - 2 classes CE1 à 24/25 -1 CE2/CM1 à 25 -3 classes CM1/CM2 à 25/25/24 

  

 

_ à Haureuils : 2 classes CE2  : 47 élèves réparti (en 23/24 élèves) 

Pour la rentrée 2018 : arrivée de 58 CP - 43 CE1 -55 CE2 - 66 CM1 -40 CM2  

 Soit un total de 260 élèves (légère augmentation). Prévision de 10 classes soit 26 élèves par 
classes en moyenne. 

 

Problème d’un impact de la nouvelle mesure : dédoublement des CP et des CE1 dans les zones ciblées 
(Réseaux d'éducation prioritaire (REP) et d'éducation prioritaire renforcée (REP+) : si la mesure 
ministérielle continue d’être appliquée à la rentrée, possibilité qu’une classe ferme pour récupérer un 
collègue. 

Réponse de la mairie : on essaye d’orienter les nouvelles inscriptions d’élèves en fonction des « besoins » 
des écoles. Cet été, la mairie indique avoir pu orienter une dizaine d’inscriptions de nouveaux arrivants sur 
Ballion. 

 

 Carte scolaire : quelle réflexion ?  

Réel travail à mener demandé à nouveau par l’équipe enseignante et les représentants des parents 
d’élèves. 

 

 Vote du règlement intérieur  
Le règlement n’a pas changé depuis l’an dernier. Il y a juste une modification des horaires hebdomadaires 
du fait du retour à la semaine de 4 jours. Il sera distribué dans les cahiers de liaison dans les semaines à 
venir => signature de l’accusé de réception. 
 

 Nouvelles orientations nationales pour la rentrée 2017 :  

 Les évaluations diagnostiques nationales en début de CP : 

Les enseignantes de CP les ont faites passer la dernière semaine de septembre. Ce sont des évaluations 
nationales, les résultats devaient être transmis à la circonscription. 

Les enseignantes indiquent que l’intérêt de ces évaluations est de diagnostiquer quels sont les élèves en 
difficulté ou quels items sont plus à travailler dans l’année. Elles ont trouvé que certains exercices étaient 
difficiles. 

- Français : 24 élèves ont plus de 80% et 2 élèves sont en dessous de 50% 

-  Math : 24 élèves ont plus de 80% et 2 élèves sont en dessous de 50% (pas les mêmes qu’en 
français) 

 

Items difficiles : 

- Math : Dénombrement de collections _ frises logiques à compléter _  

- Français : Ecriture cursive _ Phonologie : retranscription de mots _ avoir conscience des thèmes _ 
conscience phonique 

  

 Les évaluations en début de CE2  



Ce sont des évaluations de circonscription en français et en mathématiques. 
Synthèse des résultats des 3 classes : 
_ Français 59,2% de réussite (en dessous de la circonscription66,9%) 
_ Math 65,2% de réussite (circonscription 69,3%) 
 
En orthographe les difficultés sont plus marquées. 
 
LSU : Livret Scolaire Unique : numérique  est reconduit cette année. 
Pour le moment, on ne peut pas l’envoyer par mail. 
 

2. Mairie  
 

 Maintenance du matériel / travaux (ce qui est fait, ce qui est prévu) :  
 A Ballion :  

Remerciements à la mairie pour les travaux effectués cette année : la pelouse synthétique, la salle d’arts 
visuels, la toiture 
 
- Envisager la pose de linoléum dans les salles 1 à 5 car il y a un problème important d’acoustique : Mme 
Marie parle de remarques et de conseils donnés par un parent d’élève acousticien. 

La pose de rideaux pourrait réduire les nuisances sonores, renforcerait la sécurité et permettrait de palier 
au problème de luminosité trop forte. 

La mairie répond que la pose de rideaux est envisagée dans le budget. 

Il est demandé à nouveau du Lino pour réduire le bruit dans ces classes. 

 

- Poser des nouveaux rideaux dans la salle informatique  

 

-  Equipement informatique:  

L’équipe enseignante demande : 

que le 2ème TNI soit installé dans la classe de Mme Marie (attention, le tableau est à changer, la 
demande est à envoyer au service technique). 

s’il serait possible d’avoir 2 ordinateurs portables pour pouvoir utiliser les vidéoprojecteurs (plutôt 
dans le nouveau bâtiment)  La mairie indique qu’elle va voir pour au moins 1 ordinateur portable. 

 

si les écrans des ordinateurs des directeurs peuvent être changés : plus récents et plus grands. 

 

 

- Bancs pour équiper la salle informatique 

 

-  Repeindre le préau devant la cantine (pour la fresque)  

Réunion le lundi 13/11 avec le Parc et l’artiste pour avancer sur le projet. 

La mairie répond que la peinture sera faite pour le printemps (couleur à déterminer : blanc cassé/ocre) 

 
 A Haureuils :  

Remerciements pour les huisseries dans la classe de M. Belou et dans les couloirs des salles 1 et 3, la 
toiture. 
 
 

 Budgets : faire un point avec la comptabilité avant mi-novembre  

Haureuils : comptabilité reçue le mercredi 8/11 

Ballion : pas encore reçue 

Les directeurs expliquent avoir besoin d’un retour de la comptabilité plus régulier car il leur est difficile de 
savoir où ils en sont. Un point comptable avant chaque période de vacances est souhaité. 

 

 PPMS : revoir les systèmes d’alerte, uniformisation au niveau des écoles du Barp ou du moins sur 
Michel Ballion et Jean de la Fontaine car ce sont les mêmes élèves. 

-  PPMS de confinement en cas de catastrophe naturelle (plutôt tempête dans la région) : différents 
lieux en fonction des bâtiments occupés dans les écoles. 



- En cas d’intrusion pendant la classe : le confinement se fait dans les classes. Les enseignants soulèvent 
alors quelques problématiques concernant la sécurité dans les classes (temps utilisé pour fermer les 
stores…) 

_ En cas d’intrusion : exercice pour s’échapper (si on est en récréation) 

Les directeurs expriment les difficultés de mener seuls ces deux derniers types d’exercices ainsi que leurs 
craintes de répercussions psychologiques sur certains enfants. 

Ils indiquent également qu’ils ont une forte pression hiérarchique pour mener à bien ces exercices car les 
écoles en France sont identifiées comme des cibles. 

 

Ballion : Le problème de l’alarme qui n’est pas entendue dans le nouveau bâtiment car il est très bien isolé 
est à nouveau soulevé. 

Le système de déclenchement de l’alarme est actuellement dans le bureau de la psychologue scolaire. 

Il semblerait plus judicieux qu’il y en ait un dans chaque bâtiment et qu’ils soient placés dans des endroits 
plus stratégiques. 

Le sifflet sera plutôt utilisé en cas de catastrophe naturelle.  

 

Les représentants des parents d’élèves regrettent que l’on retrouve encore une fois ce problème d’alarme 
soulevé dans un conseil d’école.  

 

La mairie explique que c’était à la Préfecture de prendre en charge toutes ces installations mais que, 
comme cela n’a pas été fait, ce sera à elle de s’en charger. 

 

Il est également souligné que certaines alarmes ne sont pas testées périodiquement pour vérifier leur bon 
fonctionnement. 

 

M. Belou demande à la Mairie de venir vérifier les malles PPMS contenant le matériel de secours (piles 
des lampes). Il faudrait également tester la grosse alarme d’Haureuils afin de savoir si elle est toujours 
opérationnelle. 

 

Haureuils : exercice confinement prévu la semaine prochaine. 

 PEDT :  
Rien de particulier à dire au niveau de l’école ou de la mairie. 
 

3. Projets pédagogiques :  

 Projet Eco-école avec le partenariat du parc des Landes  

Ballion : 

Le thème de la biodiversité est à faire valider pour avoir le label. La fresque qui sera réalisée avec l’artiste 
sera un aboutissement de ce travail. 

Mme Plawinski remercie le Parc des landes : subvention de 500 € l’an dernier et 1 500€ cette année. 

L’équipe enseignante s’engage à continuer les projets commencés l’an dernier : bacs pour le potager, 
fabrication d’hôtels à insectes et de nichoirs. 

Haureuils :  

Projet éco-école : travail sur les déchets en partenariat avec la communauté de Communes 

 

Mme Charvin parle du projet « Nettoyons la nature » avec Leclerc. 

 

 Ecole Michel Ballion : Projet classe découverte pour les CE2-CM1-CM2  

3 jours à Mimizan (avec l’office intercommunal de tourisme) 

23/24/25 mai 2018 

Il faut compter environ 15 000€ mais rien n’est encore fixé, les devis sont en cours de réalisation. 

Mmes Marie et Swiniarski rappellent que le choix de partir est propre aux enseignants mais que trois 
raisons ont motivé ce choix : 

- le cumul des budgets de deux années accordé par la mairie 

- que les élèves d’une même classe d’âge partent au moins une fois dans leur scolarité à Ballion, 

- le fait que nous nous étions déjà engagés à partir l’an dernier avec M Boué. 



 

Les élèves des classes concernées devront passer des tests APPN en piscine (en vue d’activités sur l’eau 
lors du séjour). Il faut être habillé (tenue type pyjama) et porter une ceinture de flottaison. La classe de 
Mme Marie ira le 23/11 avec Mme Balayé et les deux autres classes iront début janvier (sur un créneau 
piscine des CP). 

Une aide financière est demandée à la FCPE : amener 5 à 7€ de leur part pour chaque enfant par le biais 
d’un projet type vente de torchons. 

La participation demandée aux parents serait d’environ 75€ par enfant (coût de l’hébergement). 

 

 Le journal de l’école  

2 numéros dans l’année, avec l’aide de la même maman que l’an dernier ; prochain en janvier. 

 

 Soirée portes-ouvertes  

Ballion 26/06/18 (même principe que l’an dernier) 

En juin 2017, il y a eu 570€ versés à l’école par la FCPE (tous les bénéfices récoltés par les ventes à la 
buvette et les jeux des animateurs APS) => cette somme sera utilisée pour commander du matériel de 
sport mis en commun avec l’APS 

 

Haureuils 03/07/18 

Environ 800€ de bénéfices suite à la soirée 2017 avant paiement de la location des jeux traditionnels en 
bois. 

 

M Belou rappelle que le comité des fêtes peut être d’une aide précieuse : à ne pas oublier pour les 
prochaines soirées. 

 

 Haureuils : Projet avec le Parc des Landes : immersion artistique  
Suivi avec un artiste imposé, payé par le Parc et la DRAC. 
Projet de sculpture à l’entrée de l’école (à voir). 
 

 La grande lessive  

Prête pour Haureuils mais problème du lieu de l’exposition, l’extérieur étant à éviter (détérioration de 
l’exposition précédente), médiathèque occupée pour le moment. Peut-être en centre-ville. 

 

 Bilan financier de la coopérative scolaire  
_ Haureuils 1491€ solde positif mais encore des reliquats de l’an dernier à payer. 
_ Ballion environ 4000€ en septembre 2016 environ 5400€ en septembre 2017 
 
_ Rentrée 2016 : Photos de classe (700€), participation des familles en début d’année (1740€), subvention 
du parc en 2017 (sera utilisée cette année), ventes Cré’Art,  
 
Dépenses : Adhésion OCCE, assurance, abonnements divers pour les classes, commandes de livres 
dans les classes, les sorties, matériel pour le jardinage ou la cuisine… 
 
Questions des parents d’élèves :  
_Carte scolaire : La mairie a-t-elle proposé à des nouveaux inscrits de LPB de venir à Ballion-Haureuils ?  
Si oui quelles réponses ? Voir réponse plus haut. 
 
_ Pas de requête de la part de l’académie : impact du dédoublement des CP et CE1 ?  
 
_ Pas d’anticipation d’action pour la rentrée prochaine ? Voir réponse plus haut. 
 
 
_ Rythme scolaire : Quels résultats du questionnaire de la mairie sur le rythme scolaire ?  
En cours de traitement mais sur 735 questionnaires enfants donnés seules environ 146 familles ont 
répondu. Les représentants des parents d’élèves regrettent cette faible participation. L’analyse qui en 
découle risque d’être  peu représentative. 
 

Dossier sécurité Domicile-Ecole : point rapide des échanges avec la mairie.  



_ Point avec la mairie le 04/10 (Mme Laluque, Mme le maire, M. Bourvon, M/ le DGS) 
_ Rdv le 17/11 : rdv sur place pour mieux se rendre compte 
A budgétiser dans l’enveloppe globale de la ville. La mairie indique qu’il devrait y avoir une rallonge 
budgétaire. 
Concernant le cul de sac de l’entrée de Ballion : Les riverains seront reçus lundi en mairie pour faire un 
point et trouver une solution avec eux (poteaux escamotables). 
 

Haureuils :  
- Problème de discipline et de sécurité à la cantine : Le personnel de mairie doit gérer de nombreux 

enfants turbulents et des actes dangereux à la cantine cette année en plus du bon déroulement de la 
restauration. Demande des représentants des parents d’élèves de renfort (animateur ?) pour l’aider et 
assurer une meilleure sécurité (avoir un animateur pour soulager les dames de cantine et surveiller la cour 
pour ceux qui ont fini de manger et veulent sortir) ou remettre en place la possibilité d’envoyer en 
récréation les enfants qui ont fini de manger et veulent sortir et laisser les autres tranquillement finir de 
manger. Pour cela un personnel reste dans la cantine et son collègue part surveiller dehors. 

- Quid de l’application du règlement signé par les enfants et les parents en début d’année ? La mairie 

indique que des courriers ont été envoyés aux familles dont les enfants sont mis en cause. 

- Bruit à la cantine : de nombreux enfants se plaignent de maux de tête, de maux d’oreilles. Demande 

d’amélioration de l’acoustique de la salle de restauration. La mairie indique qu’elle va voir ce qu’elle peut 
faire. Les représentants des parents d’élèves proposent de revenir vers elle avant le prochain conseil 
d’école pour savoir ce qu’il en ressort. 
 
> Difficile de faire classe l’après-midi : lié au temps de cantine du midi ? 

Voir pour mettre des isolants phoniques simples sur des rampants ou remettre des plantes et des 
décorations pour absorber une partie des nuisances sonores? M Belou rappelle qu’il y avait des nappes et 
du bulgomme qui étaient bien efficaces pour limiter le bruit des couverts. La mairie va voir si elle peut les 
récupérer. 

 
Divers :  
- Carnaval : FCPE associée à AFL outils pour l’organisation, le dimanche 18/03 vers 15h _ thème : 

masques d’animaux à base de récup. 

 

Projet de soirée avant Noel par l’APS : demande d’aide des parents FCPE (buvette ?). Infos à venir. 

 
_ A la mémoire de Franck Boué : 
 
Arbre  : contact avec M. Lombard : commande d’un Liquidambar, installé près de la plaine des sports, 
planté en décembre. Pour la mairie : à arroser le premier été 
 
_ Plaque en verre à sceller dans du béton pour qu’elle soit plus solide 
Cérémonie à prévoir un samedi matin, en décembre => info à diffuser par la mairie par différents biais 
(pour avoir la possibilité de contacter les anciens élèves). 

 

HORAIRE DE FIN DE SÉANCE : 

20h10 

Signature du Directeur/de la Directrice              Signature du Secrétaire 

 Mme Plawinski                                                        de la séance : Mme Orsoni 

  

 

Rappel: 

- Document à ranger dans le registre de l’école. 

- 1 copie numérique à adresser à l’IEN, 1 copie à adresser au Maire de la commune et 1 copie au DDEN. 


